



## FONDATION BYAS

Pour l'œuvre humanitaire de  
l'hôpital l'Espérance, Pilate  
Haïti

### La Marche de l'Espérance, une marche instructive

Rouyn-Noranda, le 20 septembre 2009 – Plus de 50 participants ont contribué au succès de la Marche de l'Espérance, le 19 septembre dernier. Cet effort collectif aura permis de recueillir 3 400 \$ pour soutenir l'hôpital l'Espérance de Pilate, en Haïti, dirigé par deux abitibiennes, S. Lucie Laquerre de Rouyn-Noranda et S. Louisa Bélanger de Barraute.



*Le père Lourdy Dorismond en compagnie de  
Gérard Laquerre, secrétaire de la Fondation*

Après le parcours de la piste cyclable ceinturant le lac Osisko ( 8km ) par une journée splendide, les marcheurs ont pu bénéficier d'une collation santé avant d'être invités à visionner, dans la maison Dumulon, un excellent film documentaire de 15 minutes résumant à grands traits l'histoire d'Haïti. Cette présentation, suivie d'un passionnant exposé par un Haïtien d'origine, le père Lourdy Dorismond, avait pour objectif d'aider à comprendre davantage le contexte dans lequel évolue l'hôpital l'Espérance de Pilate.

Sous cet angle, on peut dire que la Marche de l'Espérance, cette année, aura eu aussi l'avantage d'être instructive.

Rappelons que les sommes recueillies serviront à défrayer l'aménagement de bassins de rétention et de traitement des eaux usées de l'hôpital. Cette initiative s'inscrit dans une orientation environnementale adoptée par cet hôpital en 2001 et par laquelle il a réalisé quelques projets depuis, dont la conversion au gaz des poêles de la cuisine qui auparavant chauffaient au charbon de bois. On saisit l'importance de cette conversion lorsqu'on constate l'ampleur de la déforestation d'Haïti causée par l'usage du charbon de bois en guise de combustible.

Pour plus d'information sur la Fondation Byas : [www.cegepat.qc.ca/fondationbyas](http://www.cegepat.qc.ca/fondationbyas).